

**PERAN PENYULUH AGAMA DALAM MEMBENTUK
KEPRIBADIAN RELIGIUS ANGGOTA JAM'IAH
AL-HIDAYAH DI DESA MIJEN KECAMATAN MIJEN
KABUPATEN DEMAK.**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi sebagian Syarat
guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
dalam Bidang Ilmu Dakwah dan Komunikasi Islam (BKI)

Disusun Oleh:

SHOFATIN NIKMAH
NIM. 1540110035

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM (BKI)
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 438818 Faks. 441613
 Email: stainkdsdakwah@gmail.com Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Shofatin Nikmah
 NIM : 1540110035
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam (BKI)
 Judul : **“Peran Penyuluh Agama dalam Membentuk Kepribadian Religius Anggota Jam’iyah Al-Hidayah di Desa Mijen Kecamatan Mijen Kabupaten Demak”**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan oleh pembimbing sejak 07 Februari 2020 sampai dengan 02 November 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 02 November 2020
 Pembimbing,

Dr. Mas'udi, S.FiL, M.A.
NIP. 198105042009011010



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291) 432677, 438818 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari:

Nama : **Shofatin Nikmah**
 NIM : **1540110035**
 Fakultas : **Dakwah dan Komunikasi Islam**
 Program Studi : **Bimbingan Konseling Islam**
 Judul : **“PERAN PENYULUH AGAMA DALAM MEMBENTUK KEPERIBADIAN RELIGIUS ANGGOTA JAM’IYAH AL-HIDAYAH DI DESA MIJEN KEC. MIJEN KAB. DEMAK”**

Telah diujikan pada pada 16 Desember 2020 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Masturin, M.Ag</u> NIP. 197004032001121001 Ketua/Penguji I	04 / 01 / 21	
<u>Farid Khoeroni, S.Pd.L, M.S.I</u> NIP. 198310222015031003 Penguji II	05 / 01 / 21	
<u>Inayatul Khafidhoh, M.Pd</u> NIP. 199003292019032011 Sekretaris/Penguji III	05 / 01 / 21	
<u>Dr. Mas’udi, S. FIL.L, M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Dosen pembimbing	05 / 01 / 21	
<u>Dr. Masturin, M.Ag</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	05 / 01 / 21	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Shofatin Nikmah, NIM. 1540110035**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 02 November 2020
Yang Membuat Pernyataan



Shofatin Nikmah
NIM. 1540110035

MOTTO

وَمَا عَلَيْنَا إِلَّا الْبَلَّغُ الْمُبِينُ ﴿٥١﴾

“Dan kewajiban kami tidak lain hanyalah menyampaikan (perintah Allah) dengan jelas”.¹



¹ Abdul malik, *al-qur'an dan trjemahannya juz 1-30*, (Jeddah: global leader in Islamic Darussalam,2006)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran-Mu Ya Rabb, yang telah memberikan kekuatan serta hidayah kepada peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini. Sholawat bertangkai salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, dengan memohon ridha-Nya, serta syafaat Rasul-Nya, dengan tulus ikhlas dan kesadaran diri, peneliti persembahkan skripsi ini kepada:

Kedua orang tua yakni Bapak dan Ibu yang telah membesarkan dan mendidik, mencurahkan kasih sayang, dukungan serta do'a yang tak pernah usai untuk keberhasilan putrinya.

Saudara dan sahabat yang selalu memberikan motivasi yang sangat besar dalam hidup, serta memberikan semangat dan dukungan moral.

Dosen pembimbing skripsi yang selalu meluangkan waktu untuk memberikan arahan dan bimbingan dengan penuh kesabaran dan keikhlasan beliau kepada saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga semua pengorbanan yang telah diberikan kepada peneliti diberikan balasan oleh Allah SWT dengan sebaik-baiknya. Aamiin.

TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	..َ	A/a
ث	S{/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	...ُ	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع akhir	'A{/a	ء	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع awal	A'/a'	ء	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فلكي	Falaky
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عالمي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di- Waqf		أل		Vokal Rangkap	
قَرَع	Qara'a	الْفُرُوعُ	Alfuru>'	الْقَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِي	Gairi>
قَرَأَ	Qara'a	الْقَضَاءُ	Al-qad}a>'	السَّمْسُ	Al-syams	سَيِّئِي	Syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta> Marbu>}ah	
جَمالُ الدِّينِ		Jama>luddi >n	جَمالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	سَاعَة	Sa>'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahiim

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, inayah dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“PERAN PENYULUH AGAMA DALAM MEMBENTUK KEPERIBADIAN RELIGIUS ANGGOTA JAM’IYAH AL-HIDAYAH di DESA MIJEN KEC. MIJEN KAB. DEMAK”**. Dan shalawat serta salam yang selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sang inspirator umat Islam.

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) di INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS (IAIN) Kudus. Dalam penyusunan skripsi ini hingga akhir, penulis mendapatkan banyak bimbingan dan saran dari berbagai pihak. Untuk itu penulis perlu menyampaikan terima kasih kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku ketua IAIN Kudus yang telah memberikan ijin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si. selaku Ketua Jurusan Dakwah dan Komunikasi IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penulisan skripsi ini.
3. Dr. Mas’udi, S. FIL.I., M.A selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran guna memberi pengarahan dan bimbingan yang berkualitas dengan kedalaman ilmu yang beliau miliki.
4. Anisa Listiana, S. Ag, Selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus.
5. Para dosen dan staf pengajar di IAIN Kudus yang sudah membekali penulis berbagai ilmu agama dan pengetahuan yang insyaAllah akan bermanfaat dalam kehidupan penulis khususnya dan orang lain pada umumnya.
6. Hj. Munipah selaku pendiri jam’iyah al-hidayah yang telah memberikan ijin penelitian untuk skripsi ini.
7. Hj. Khumaidah selaku ketua jam’iyah al-hidayah yang telah member ijin penelitian untuk skripsi

8. Abdul wahab penyuluh agama jam'iyah al-hidayah yang telah memberikan bimbingan dan bantuan yang luar biasa kepada penulis berupa informasi dan data terkait penyusunan skripsi ini.
9. Para anggota jam'iyah al-hidayah yang telah memberikan bantuan dan pelayanan data yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
10. Ayah, Ibunda dan keluarga tercinta yang secara langsung maupun tidak telah membantu baik moril maupun materiil selama penyusunan skripsi ini.
11. Para sahabat yang selalu menemani, menyemangati dan memberikan motivasi selama proses penyusunan skripsi ini.
12. Teman-teman kelas BKI A, B dan C angkatan 2015 yang selalu mendukung dan memberikan semangat selama 4 tahun perkuliahan.
13. Untuk saudara-saudaraku BKI kelas "A" 2015 terutama konik puji lestari, izzatin nisa', lulu' munawaroh dan saudaraku yang lainnya yang setia menemani saya selama perkuliahan.
14. Untuk nisa izzakya dan hanik mufarikah yang telah memberikan semangat dan motivasi sehingga aku dapat menjalani perkuliahan sampai selesai.
15. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.

Semoga Allah SWT meridhoi pengorbanan beliau tersebut di atas dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan para pembaca yang budiman pada umumnya.

Kudus, 10 Oktober 2020

Penulis



Shofatin Nikmah